
 

           

Protokoll des 18. ordentlichen Plenums    AStA-Vorsitz     

           

Datum:  15.01.14      Sven Metz  
Beginn:  12:04 Uhr      Josua Schneider 
Ende:   12:38 Uhr 
Ort:   ME 04.19   
 
Anwesenheit: Laura Vormbrock, Sven Metz, Andrea Lehmann, Julia Wiedow (12:10 Uhr), Akif 
Yurduseven, Benyamin Ben-Benyamin, Josua Schneider 
 
Autonome Referenten: Caner Ayyildiz, Simon Westermann, Serhat Aydemir,  
 
Gäste: Cédric Busch, Sascha Rehberg, Iwana Butticé, Carsten Dahlmann 

 
Entschuldigt abwesend: Leonie Sieger,  
 
Redeleitung: Sven Metz 

Protokoll: Andrea Lehmann 

 

TOP 1: Begrüßung 
 
Sven Metz eröffnet die Sitzung um 12:04 Uhr. 
 
 

TOP 2: Regularia 

 

Es wurde form- und fristgerecht eingeladen.  

Sven stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit nicht gegeben ist. 

 
Vorschlag zur Tagesordnung: 
 

TOP 1: Begrüßung 

TOP 2: Regularia 

TOP 3: Berichte 

TOP 4: HZG 

TOP 5: Anträge 

TOP 6: Sonstiges 

TOP 7: Termine 
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TOP 3: Berichte 
 
Carsten berichtet, er habe bei einem Beitrag der Engelszunge die fehlerhafte Information 
korrigiert, man fände keine aktuellen Protokolle auf der AStA Homepage. 
 
Serhat berichtet für das aut. Referat für chronisch Kranke und Behinderte, dass nächste Woche, 
am 23.01.14 um 18 Uhr, eine Veranstaltung zu Homöopathie stattfindet. Dazu sind alle die sich 
dafür interessieren herzlich eingeladen. 
Am 30.01.14 findet darüber hinaus um 14 Uhr die Einweihung des Lernraumes für Studierende 
mit Behinderung oder chronischer Erkrankung statt. Es ist ein deutlicher Schritt in Richtung 
barrierefreies Lernen. Das Rektorat, die Presse, entsprechende Beauftragte und natürlich alle 
anderen sind zu dieser Veranstaltung eingeladen. 
 
12:10 Uhr: Julia betritt das Plenum. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Eine Nachfrage bezüglich des Honorarvertrages seitens Serhats klärt, dass dieser das Honorar 
für (in diesem Fall) die Rednerin der Veranstaltung festsetzt. Dieser Vertrag ist für die 
Auszahlung ihres Honorars vorzulegen, und umfasst eine Einigung der Vertragspartner über 
Redezeit und entsprechende Honorierung.  
 
Sven erklärt, dass am morgigen Abend die Generalprobe der Kreativen Randgruppe auf der 
AStA-Ebene abgehalten wird. Die Termine der Vorstellung finden sich auf den Plakaten und in 
TOP 7. 
 
Darüber hinaus berichtet Sven, dass der AStA in Kooperation mit den Wuppertaler Bühnen und 
dem HSW eine Theaterflatrate, ähnlich der Bochumer, plant: Ein Teil des Studentenbeitrags soll 
dafür aufgebracht werden, dass die Studierenden mit einer Begleitperson beliebig oft ins 
Theater gehen können. Diese Bemühung will der Vorsitz auf der heutigen StuPa-Sitzung 
vorstellen. 
 
Cédric Busch stellt sich als neuer Admin vor. Er hat Elektrotechnik studiert und ist seit dem 
01.01.2014 für die AStA Technik und, im speziellen, für die Workstations zuständig. 
 
Akif berichtet Neuigkeiten bezüglich der Abschaffung der Latinums-Voraussetzung für 
Lehramtsstudenten. Aktuell wird eine Abänderung der Studienordnung bestrebt, die nur noch 
„Lateinkenntnisse“ voraussetzt. Dies sind jedoch nur Pläne und Vorschläge, eine entsprechende 
Entscheidung liegt ausschließlich beim Land. 
 
 
 
 
 



TOP 4: HZG 

 

Akif berichtet, dass die Stellungnahme zum Hochschulzukunftsgesetz fast fertig sei. Dennis fasst 

diese zusammen und stellt sie am heutigen Abend auf der StuPa-Sitzung vor.  

 

TOP 5: Anträge 
 
Ein Vertreter der Fachschaft Sportwissenschaft (FB G) stellt sich vor. Er erklärt, dass die 
Bundesfachschaftentagung für Sportwissenschaft bevorstünde. Diese tagt bereits seit über 10 
Jahren. Eingeladen sind alle Sportfachschaften eine (immer wechselnde) Universität zu 
besuchen und dort mit Arbeitsgruppen die Studiengänge zu verbessern. Jeder, der zu dieser 
Tagung fährt, muss Teilnahme (30-40€) Teilnahmegebühr und die entsprechenden Reisekosten 
bezahlen und nun stellt sich die Frage, ob der AStA sowas bezuschusst. 
 
Darüber hinaus plant die Fachschaft Sportwissenschaft ihre alljährliche Ersti-Fahrt. In einer 
Jugendherberge wird an erster Stelle die Möglichkeit gegeben, einander kennen zu lernen. Des 
weiteren wird die Sportlichkeit der Erstsemester erprobt, viel Sport gemacht und Einführungen 
gegeben. Auch hier möchte die Fachschaft wissen, ob der AStA dies bezuschussen könne. 
 
Allgemein muss für beide Veranstaltungen ein ausführliches Thesenpapier mit Kostenplanung 
vorgelegt werden. Dann erst könne festgestellt und abgestimmt werden, ob der AStA sich daran 
beteiligt. 
 
 
Folgende Anträge wurden dem AStA zur Kenntnisnahme vorgelegt: 
 

1. Titel:     Aufwandsentschädigung 
Antragssteller:   Sara Campese (aut. Frauen- und Lesbenreferat) 
Antragstext:   Das autonome Frauenreferat und Lesbenreferat beschließt 

eine einmalige AE in Höhe von 175€ für Sara Campese. 
Antragshöhe:   175 € 
Abstimmungsergebnis:  4 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen - Stimmen 

 
2. Titel:     Aufwandsentschädigung 

Antragssteller:   Nadia Abu Zaid 
Antragstext:   Das autonome Frauen- und Lesbenreferat beschließt eine 

einmalige AE in Höhe von 175 € für Nadia Abu Zaid. 
Abstimmungsergebnis:   4 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen - Stimmen 

 
Generell gilt der Hinweis: Anträge auf Aufwandsentschädigungen müssen zum 10. Des Monats 
fertig abgegeben werden. Nachträglich eingereichte Anträge können erst im folgenden Monat 
nachgezahlt werden. 



 

TOP 6: Sonstiges 

 

Fatihs Arbeit im linken Referentenbüro wird offen gelobt und gedankt. 

 

Falls Software (Stichwort: Antivirenprogramme) benötigt wird, soll man sich an Cédric wenden. 

 

Christiane lobt die Arbeit des Härtefallausschusses. Besonders hervorheben will sie dabei 
Dennis Pirdzuns, Cornelis Lehmann und Andrea Lehmann, die als Stellvertreterin 
(vorübergehend) den Vorsitz übernommen hat.  
 

Nach Bens Frage nach der etwaigen Verfügbarkeit von Betriebssystemen, weißt Carsten darauf 
hin, dass eine sichere Infrastruktur im Sinne des Betriebsklimas nur bestehen könne, wenn 
solche Anfragen vom Admin geregelt würden.  
 

TOP 7: Termine 
 
Terminfrage: Positives Stimmungsbild bezüglich der Terminwahl für AStA-Plenen vor StuPa-
Sitzungen, die dann immer um 17:00 Uhr stattfinden sollen. 
 
 
Arbeitsgruppe Tandemlernen: Heute, 16:00 Uhr 
 
StuPa-Sitzung: Heute, 18:00 Uhr 
 
Theaterveranstaltungen Kreative Randgruppe „Internet Angler“: 18.01.2014, 21.01.2014, 
22.01.2014, 24.01.2014 und 25.01.2014, immer Einlass um 20:00 Uhr. 
 
Nächstes AStA Plenum: 22.01.2014, 12:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
____________________________________             ____________________________________ 

AStA – Vorsitz Josua Schneider   Protokollantin Andrea Lehmann 


